

PRECIOS DE SUSCRIPCION
 En la Isla, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »
 Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO ANTIFASCISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, miércoles 25 de Noviembre de 1936

Núm. 19 085

¡A GANAR LA GUERRA!

Hoy más que nunca, unidad de acción.

Proletarios: no regateéis esfuerzos, por grandes que sean

EDITORIAL

ESPIONAJE

Una de las armas que se han empleado en las guerras modernas con mayor eficacia, es el espionaje. Sin ser arma contundente ni mortífera, ha causado más víctimas que las potentes bombas y los más modernos cañones.

El espionaje es algo que se filtra invisiblemente, algo que está en todas partes sin que pueda precisarse; se presiente pero se hace difícil descubrirlo, es invisible como el aire y terrible cual sentencia de muerte.

Unas veces aparece en forma de amistad sincera, franca y leal que capta las voluntades débiles para arrancarles una palabra o una frase de incalculable importancia para muchos miles de vidas. Otras, se vale del oro para atraerse al individuo de dudosa consistencia moral, obligándole a todo lo que conviene a sus planes. Y también utiliza al amor, a la belleza radiante de alguna mujer, en cuyas redes caen incautamente generales y caudillos, diplomáticos y personajes importantes, a los que se arranca sin que ellos lo puedan sospechar siquiera, confesiones, palabras, planes o cualquier otro elemento que puede decidir la suerte de una guerra, y por ende, de una nación y quizá de un continente.

Recordemos a la célebre Mata Hari, la belleza que utilizaron los alemanes en la Gran Guerra como agente contra los aliados.

Para el espionaje, arma temible cual navaja de dos filos, solo hay un medio con que combatirlo: el contraespionaje; la vigilancia secreta, estrecha e inteligente de todas aquellas personas de dudosa procedencia, cuyas ocupaciones no estén plenamente justificadas o cuya vida fastuosa parezca equivocadamente producto de una fortuna personal, que proviene en muchos casos, del oro del enemigo.

Al contraespionaje debieron los aliados (principalmente al excelente servicio de contraespionaje inglés), el que los ejércitos austro-alemanes no pudieran seguir adelante con sus propósitos.

Con todo esto, queremos indicar que en nuestra guerra actual debemos organizar también nuestro servicio de vigilancia para contrarrestar la infame labor del espionaje enemigo que, no hay que dudarlo, está infiltrado donde menos lo pensamos y donde jamás podríamos sospecharlo.

Como prueba de nuestra afirmación, está cierto proceso que acaba de celebrarse en Alicante y en el cual han sido descubiertos como encartados a personajes, cuyos nombres han causado asombro, admiración y perplejidad y los cuales no hacemos público por motivos de discreción.

Precisamente no hace todavía dos meses que el malogrado Durruti decía con evidente razón en un acto celebrado en la capital catalana: «Debemos saber cómo y en qué emplean el día y la noche cada uno y todos los ciudadanos de Barcelona».

Efectivamente, Durruti tenía razón y en organizar este servicio de vigilancia tan eficaz, estriba una de nuestras mejores armas para ganar la guerra.

Todos los antifascistas debemos convertirnos en vigilantes de cuanto nos rodee; amigos, conocidos y no conocidos, denunciando a las autoridades cualquier actividad sospechosa o poco clara y desde luego, todo indicio que después de comprobado, nos lleve a la conclusión de que se trata de algún enemigo o agente a su servicio.

En sociedades obreras, en casinos, en tertulias, en todas partes está el espía al acecho. Procura captarse la confianza de los dirigentes y de las autoridades y si no le es posible esto, al menos la de amigos de las personas que pueden indicar lo que él desea saber.

Estando en guerra, en la cual se ponen en juego los medios más absurdos, más crueles y más inverosímiles, no podemos descuidar la vigilancia, sobre todo cuanto nos rodea, por impropio y pueril que parezca.

Si a esto añadimos un mutismo absoluto y hermético, ser parcos en palabras y disimulados en nuestros actos no revelando órdenes, proyectos y cuanto se relacione con la guerra ni siquiera a nuestros propios familiares, estaremos en posesión de una de las mejores cualidades para asegurarnos la victoria.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

El «excelentísimo señor Ministro de Propaganda, en radiograma de fecha 21 del actual, dice lo que sigue a esta Delegación:

«El Gobierno de la República hace público el siguiente manifiesto:

«La ayuda fascista a los rebeldes que desde el comienzo de la subversión militar, dió a los generales facciosos la posibilidad de proseguir la guerra sustituyendo con maquinaria bélica importada la carencia de efectivos propios españoles de una masa popular y que contrató de la manera más cínica, aun después de firmado el acuerdo de no intervención, se ha quitado la careta.

Desde ahora, el faccioso Franco cuenta ya con el beneplácito oficial de Berlín y Roma; de este modo las fuerzas conocidas de perturbación y de guerra en el área internacional avanzan insolentemente en medio de la pusilanimidad de los Gobiernos de los países democráticos hacia el establecimiento de la hegemonía de los Estados fascistas en la Europa occidental, pero a la vez el papel histórico de España, como baluarte de la Democracia, crece y se agiganta.

El reconocimiento por los Gobiernos de Berlín y Roma del puñado de traidores a su propio país, es de un lado una inyección de combate con que quiere animarse a Franco compensándole de sus descabros diarios ante la muralla de hierro, y del otro una insidia de parte de aquellos para quienes los derechos de los pueblos y los compromisos internacionales, no son sino pura ficción.

La Italia fascista, declarada como Estado agresor por la Sociedad de Naciones y que introduce en su campaña de Abisinia la misma táctica de la destrucción en masa de la población civil, practicada ahora sin lograr doblegarla, sobre la población de Madrid, ha encontrado en Franco la marioneta cómplice que le hacía falta para tratar de convertir a España en una colonia enmascarada que añada a la corona imperial de Etiopía el Imperio de las Baleares.

Su digna colaboradora ha sido la Alemania Nazi, maestra en el arte de violar tratados y compromisos internacionales, ausente de la Sociedad de Naciones, porque le estorba para sus designios agresivos y que busca en España, también con la complicidad de los generales facciosos, aquellas materias primas que le hacen falta para llevar a cabo sus propósitos de agresión y de guerra contra las naciones que no quieren someterse a su yugo.

Para la colonización de España se emplearon y se siguen empleando tropas adscritas a la soberanía del Sultán entre el silencio de quienes con España comparten en Marruecos una misión de protección.

El empleo de dichas tropas coloniales, bajo los altos auspicios germano italianos, pone de relieve la calidad de los elevados motivos con que se inspira la constante de-

manda de colonias, formulada por ambos países y que no habiendo sido satisfecha, ha creído poder encontrar en España una compensación inmediata.

La España republicana y proletaria que a los cuatro meses de lucha ha salido ya del período de improvisación que cada día ve convertidas sus milicias en ejércitos regulares al servicio del pueblo, aumentada su producción de guerra y cada vez con posibilidades mayores de desarrollarla multiplicándola, que cuenta con tanques y aviones que, gracias a la colaboración de todos sus elementos regiminales y la estrecha inteligencia con que proceden el Gobierno, la Generalidad de Cataluña y el Gobierno provisional vasco, es una España indivisible, unida en su destino cual lo prueba el envío de las tropas catalanas al frente de Madrid, es actualmente lo bastante fuerte para vencer por sí sola, pero es que además tiene al lado suyo al Frente Popular Internacional por España, y cuenta con el apoyo de México, de la Unión Soviética, de la mayoría de los pueblos democráticos del mundo y con todos aquellos que no creen que la paz mundial vaya a edificarse sobre las fuerzas de agresión y de guerra encarnadas en los Estados fascistas con todos los que no consienten el terror internacional que dos Estados fascistas imponen en Europa sea ley; no es solo una solicitud ideológica de inmensas proporciones, es el apoyo de centenares de hombres libres que han hecho suya la causa de la España que lucha y muere por la Libertad.

Todo ello obliga a la España republicana y trabajadora a responder a ese gran margen de confianza universal, a centuplicar sus energías de combate.

Es preciso que la consigna de disciplina de hierro se haga realidad tan dura y compacta como el hierro mismo.

Una sola voluntad nacional en torno al Gobierno de la Nación; están en este Gobierno representados los partidos del Frente Popular que el 16 de Febrero recogieron la voluntad mayoritaria de la Nación, constituyendo las actuales Cortes y Gobierno, las dos poderosas organizaciones sindicales del proletariado español, la U.G.T. y la C. N. T., siempre a la vanguardia del esfuerzo por el bienestar de la masa obrera española, dos fuerzas que conjugadas entre sí, son ya por sí mismas una garantía del triunfo.

Movilización general de un extremo a otro del país; que no haya un rincón de la España libre que no sienta la guerra y participe en ella, racionalmente y así lo exige una campaña larga, que nadie mida sus horas de trabajo, de sacrificio, que cada uno se sienta responsable por su conducta de la vida de los camaradas que se batan en el frente de Madrid y en los otros frentes de la Libertad, que cada español se imponga a sí mismo el esfuerzo diario titánico de trabajar en la parte que le corresponda para asegurar el porvenir de todos y el futuro común del país.

Una sola voluntad y una sola disciplina y con ellas la seguridad de la victoria.

El Gobierno de la República, Francisco Largo Caballero, Julio Álvarez del Vayo, Indalecio Prieto, Juan García Oliver, Angel Galarza, Juan Negrín, Jesús Hernández, Anastasio de Gracia, Julio Just, Vicente Uribe, Bernardo Giner de los Ríos, Juan Peyró, Juan López, Federica Montseny, Carlos Esplá, José Giral, Manuel de Irujo, Jaime Aguadé.

Valencia 21 Noviembre de 1936. Al tener honor comunicárselo a V. E., ruegole procure la máxima publicidad y difusión a dicho documento en todo el territorio de su jurisdicción. Salúdale, Esplá.»

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento.

Mahón 23 Noviembre de 1936.— El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Fabricación de manteca

Por el presente se participa a los campesinos y al público en general que deseen fabricar manteca, que al igual como se sirvieron en años anteriores, se hallará dispuesta y a partir de esta fecha, la máquina de elaborar dicho producto que tiene instalada el Sindicato Agrícola de Mahón, calle de Prieto y Caules n.º 64, al que se harán las oportunas demandas.

Mahón 23 de Noviembre 1936.— El Presidente, A. Gomila.

Corrección de borrachos

Ha sido continuada preocupación de esta Presidencia el adoptar medidas conducentes a evitar el triste espectáculo que ofrece una persona borracha vagando por las calles de esta ciudad.

El Ateneo Racionalista de esta se interesó para que se tomasen medidas a evitar dicho vicio, y la Junta Administrativa acordó imponer una semana de trabajo gratuito a la primera infracción, dos semanas y separado de otros trabajadores a la segunda y tres semanas con iguales condiciones a la tercera.

Al hacerlo público, he de rogar al vecindario coopere a tan humanitario fin evitando tan denigrante espectáculo y dando aviso a esta Presidencia.

Mahón 23 de Noviembre 1936.— El Presidente, A. Gomila.

Infracciones a los precios de alimentos

Esta Presidencia ha tenido que corregir varios abusos que en los precios de venta de sustancias alimenticias se han venido ofreciendo; y puesto el asunto a la resolución de la Junta, ésta acordó corregir dichos abusos, con arreglo a las disposiciones emanadas de la Superioridad, imponiendo la multa mínima de CIEN PESETAS por cada infracción y el decomiso de las existencias del género.

Al hacerlo público, ruego y espero de los expendedores de sustancias alimenticias que no alteren los precios de venta, sin la debida autorización de la Junta Central de Abastos.

Mahón 23 de Noviembre 1936.— El Presidente, A. Gomila.

D. Pablo Pons Llensó, dueño del comercio de tejidos «El Barato» sito en la calle de Ferrnín Galán, ha renunciado al cobro de la venta de una partida de ropa de abrigo que facilitó para un herido de guerra, hospitalizado en el militar de esta plaza.

La Junta Administrativa de mi Presidencia se complace en hacer público tan noble y humanitario proceder.

Mahón 23 de Noviembre 1936.— El Presidente, A. Gomila.

A los propietarios del panteón n.º 1 del antiguo recinto del Cementerio Municipal

Acordada por la Junta Administrativa de mi Presidencia la ocupación del panteón de galería n.º 1, del antiguo recinto, para que sirva de paso de unión con el departamento que fué Cementerio Civil, y siendo desconocido el domicilio de los propietarios de dicho panteón se les llama por medio de este anuncio para que se presenten a esta Presidencia, al objeto de tratar del traslado de los restos mortales allí existentes y demás que sea procedente, con la advertencia que si dejan de hacerlo dentro del plazo de DIEZ DIAS, expirado que éste sea, se procederá como se estime procedente.

Mahón 24 Noviembre de 1936.— El Presidente, A. Gomila.

Sótanos de refugio

Esta Junta se complace en consignar que, respondiendo a los altos fines humanitarios que adornan al vecindario, los propietarios de sótanos de la ciudad han correspondido a la invitación que se les hizo, destinándolos a resguardo de estos vecinos contra los ataques de aviones facciosos. Pero examinados dichos locales por el Arquitecto Municipal, ha hallado algunos que no reúnen sus bóvedas las condiciones de solidez que son de desear; y esta Junta en sesión que celebró el día 21 del actual, acordó practiquen los propietarios las obras de consolidación que señalará dicho técnico.

Como se trata de efectuar estas obras con toda rapidez, la Junta acordó suspender toda clase de trabajos de abstinencia que admitiera demora, para ocupar dichos obreros en los referidos trabajos de consolidación.

Al hacerlo público, no duda esta Presidencia en verse atendida.

Mahón 24 Noviembre de 1936.— El Presidente, Antonio Gomila.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA

Se pone en conocimiento de las afiliadas que la visita médica en los dispensarios, es de 12 a 1 de la mañana.

MUEBLES

Casi nuevos se desean vender en la calle del Doctor Orfila número 23 o 63.

LEED Y PROPAGAD

«EL BIEN PÚBLICO»

NOTAS DEL DÍA

BANDO INTERESANTE

Publicamos en otro lugar de este número un interesante bando de la Comandancia Militar relativo a la movilización de ciudadanos.

Al recomendar su lectura, nos es grato corresponder al atento saludo de la primera autoridad militar señor Menéndez Casanova.

DISPOSICIONES ACERTADAS

Insertamos hoy en otro lugar de este número dos disposiciones muy acertadas de la Presidencia de la Junta Administrativa de nuestro Ayuntamiento.

Una se refiere a las medidas adoptadas contra los borrachos, asunto que desde estas columnas hemos expuesto más de una vez.

La otra hace referencia a los correctivos impuestos a vendedores

de poca conciencia que en tales circunstancias comercian con las necesidades del pueblo abusando de los precios.

Celebramos dichas disposiciones, tan de acuerdo con nuestros deseos, ya que vienen a poner coto a infracciones que deben combatirse a toda costa.

PUBLICACION RECIBIDA

Hemos recibido el semanario «Nostra Paraula», órgano del Comité Provincial de Baleares del Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.), editado en esta ciudad, y cuya publicación es continuación de la que veía la luz pública en la vecina isla facciosa.

Agradecemos el envío y deseamos a «Nostra Paraula» continúe su lucha para el aplastamiento total de la bestia fascista.

Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T., por medio de sus afiliados Vera y Comellas

Información de la Oficina Radiotelegráfica de la Base Naval y noticias recogidas por Radio

La situación de Madrid

Las armas extranjeras no se juzgan a España. Unos ataques del enemigo contra Madrid son rechazados violentamente. La certera artillería leal castiga a los incendiarios de casas proletarias, todos unidos para cortarles el paso!

Tres causas de victoria: mando único, disciplina y ataque en todos los frentes.

El enemigo redobla sus ataques en la Ciudad Universitaria. Pero cada vez que intenta avanzar, nuestros heroicos combatientes le obligan a retroceder rápidamente. De madrugada, ensayaron un nuevo avance los moros y legionarios provistos de bombas de mar. Nuestras fuerzas les dejaron aproximarse, y abrieron el fuego a pocos metros de distancia. Nuevamente se vieron forzados a huir los mercenarios. Poco después dos compañías de la brigada Internacional iniciaron un contraataque.

El avance se realiza con lentitud y el enemigo resiste fuertemente. Los italianos y alemanes de la brigada luchan con admirable empuje. Durante la noche, el enemigo intentó rescatar los dos tanques que le fueron destruidos ayer, sin conseguirlo.

En el sector de Csbanchel nuestras tropas realizan audaces incursiones. En una de ellas han conseguido conquistar cuatro casas. En todo el frente se ha entablado a primera hora de hoy un duelo muy vivo de artillería. El fuego de las baterías facciosas no nos ha causado ninguna baja ni pérdidas materiales de importancia. La aviación facciosa realizó también a primera hora varios vuelos de observación y bombardeo sobre Madrid, algunos proyectiles. Todos los partes destacan la magnífica moral de milicianos, guardias y soldados. Los días trascurren a las puertas de Madrid con

lucha constante, en plena vigilancia a todas horas, no solamente se les ha echado, sino que nos hemos fortalecido.

Ahora tienen la convicción de su propia fuerza, saben que son el dique formidable contra el que se estrellan todos los ataques enemigos. Esperan que la ayuda activa de otras fuerzas del interior de Madrid, permita alejar al ejército mercenario del ex general Franco, de las cercanías de nuestra querida ciudad. ¡Sin vacilaciones, camaradas, al ataque! Los reiterados fracasos de la toma de Madrid irritan al fascismo italo alemán.

¡Alerta todo el mundo!

Inglaterra niega al traidor Franco y a los facciosos españoles los derechos de beligerante. Los trabajadores y las masas populares de todo el mundo deben estar vigilantes. ¡Qué no se repitan las claudicaciones de las naciones de 1914! En España se desarrolla una guerra de carácter internacional. Y si los Blum y los Vandervelde no quieren verlo, las masas antifascistas de todo el mundo deben prestarnos la ayuda necesaria para derrotar al fascismo internacional, aún a pesar de lo claudicante. Los alemanes no pudieron tomar Verdún en 1916. Los generales blancos, con la ayuda de los ejércitos imperialistas, no pudieron tomar Petrogrado en 1918. El fascismo alemán italiano, unido a los generales traidores de España, no podrán tomar Madrid en 1936. Como Verdún y Petrogrado, Madrid derrotará a los ejércitos del imperialismo y del crimen reaccionario y fascista.

Un fusilamiento confirmado

Se confirma el fusilamiento del general Batet.

Destitución de Jaque

El Alto Mando alemán italiano destituye al sanguinario Jaque.

Frente Centro

El enemigo duramente castigado

Madrid.—Ayer se combatió duramente en todo el frente del Centro, manteniéndose nuestras tropas en todas sus posiciones.

En la Casa de Campo la Brigada Internacional tiene materialmente copadas a las fuerzas facciosas.

El espíritu combativo de nuestras milicias rechaza todos los intentos enemigos. Este se debate inútilmente sin avanzar un milímetro. Todas sus incursiones son cortadas.

Persiste la tranquilidad en los sectores del Cerro de los Angeles y Puente de Segovia.

En la Ciudad Universitaria la lucha fué dura, muy dura durante todo el día y a las 10 de la noche mejoramos nuestras posiciones y las mantenemos. En este sector, como decimos, la lucha fué durísima tomando parte toda clase de armas de combate. Nuestra artillería bate con eficacia los lugares estratégicos, impidiendo rehacerse al enemigo. Un día más de espera que es de nueva esperanza.

Parte del Frente Aragonés

Sector Alcañiz

A causa del mal tiempo, no se ha operado en este sector. Nuestras tropas se mantienen atrincheradas.

Sector Caspe

La lluvia tiene paralizadas las operaciones en este sector.

Sector Bujaraloz

Nuestras fuerzas se dedican con la máxima intensidad a mejora de las posiciones últimamente conquistadas.

Sector Huesca

Nuestra artillería con intenso fuego, no ha permitido sea reforzado el frente enemigo impidiendo el paso de dos convoyes y refuerzos facciosos.

Los mineros asturianos intensifican sus ataques

Gijón.—Los mineros asturianos han intensificado sus ataques a todos los frentes de Oviedo.

Bombardeo de un avión faccioso

Biibao.—Un avión faccioso bombardeó Eibar, lanzando sobre la población civil varias bombas que afortunadamente no causaron más que heridos leves.

Huyendo del enemigo

En Campalzar se han presentado a nuestras líneas cuatro soldados y un cabo del Regimiento de América, de guarnición en Pamplona. En Elgueta también se ha presentado un artillero procedente del campo rebelde.

El espíritu de sacrificio de las milicias populares

Madrid.—El espíritu de sacrificio de las milicias populares, durante el incendio del palacio de Liria a consecuencia de uno de los bombardeos de los aviones italianos y alemanes y cuando el edificio ardía por los cuatro costados, varios milicianos se adentraron en la casa con objeto de salvar de las garras voraces del fuego varios cuadros de Goya y manuscritos árabes, que están considerados como joyas únicas en su género.

Los milicianos que realizaron esta hazaña pertenecen al 5.º Regimiento de las milicias comunistas.

Los marinos mercantes españoles

El camarada Piñeiro ha enviado un escrito al ministro de Marina y Aire en nombre de los marinos mercantes españoles, los cuales se ofrecen incondicionalmente al Gobierno de la República.

Visitas al ministro de Instrucción Pública

Valencia.—El ministro de Instrucción Pública camarada Jesús Hernández Pidal, Antonio Machado, Del Rio Ortega, Sánchez Covisa y otras personalidades de la España intelectual, que han sido evacuados de Madrid a instancias de la Junta de Defensa que expresó su deseo de liberar, en lo posible, de los horrores de la guerra a la intelectualidad española.

El trabajo de Companys

Barcelona.—El Presidente de la Generalidad señor Companys trabajó durante toda la mañana en la Presidencia. En la Secretaría presidió una reunión de todos los directores de periódicos de Cataluña. Más tarde conferenció con el consejero de Seguridad Interior señor Aguadé.

El enemigo cercado en la Ciudad Universitaria

Madrid.—Durante la primera media jornada de hoy la lluvia y la nieve han dificultado las operaciones.

En la Ciudad Universitaria los núcleos enemigos infiltrados están completamente cercados por nuestras milicias.

Una nota al embajador de Chile

Valencia.—El ministro de Estado camarada Alvarez del Vayo ha dirigido una nota al embajador de Chile, como decano del Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid, dándole cuenta de que a pesar del reconocimiento por parte de Alemania del Gobierno (?) de Burgos, continúan en los edificios de las Embajadas enclavadas en territorio leal, personas de esta nacionalidad.

Reunión de las Cortes de la República

Valencia.—En el último Consejo de ministros celebrado hoy se acordó que, según el precepto constitucional, se reunirán las Cortes el día 1.º de Diciembre.

Parte del coronel Sandino

Barcelona.—Hoy, a pesar del mal tiempo, nuestra aviación efectuó vuelo de reconocimiento sobre los núcleos facciosos localizándolos y bombardeándolos. Se sigue presionando al enemigo y atacando a las columnas que intentan reforzarse.

Dimisión aceptada

Barcelona.—Ha presentado la dimisión, que le ha sido admitida, el Comisario de Orden Público. Asumirá sus funciones, interinamente, el jefe de Policía.

Nuestras fuerzas entran en Almudévar

Barcelona.—El enviado especial de la Agencia Febus comunica que las fuerzas republicanas tuvieron noticias de que el enemigo organizaba la resistencia de Almudévar por la parte de Tardienta.

De improviso los nuestros atacaron, cogiendo a los facciosos desprevenidos causán-

doles numerosas bajas y entrando en la ciudad, habiéndose apoderado de las primeras casas desde donde se bate a los rebeldes.

Estos resisten desesperadamente para organizar la evacuación y tratar de salvar los importantísimos efectivos militares que tenían acumulados.

Esta operación se considera como un éxito grandioso de nuestras gloriosas fuerzas.

Comentarios de la prensa madrileña

«Informaciones»: Comenta en su artículo de fondo el hecho de enorme gravedad que acaba de producirse en Cartagena. En aguas de Cartagena se ha producido un hecho que de quedar impune, demostrará que el dominio de los mares ejercido hasta ahora por una nación de rancio abolengo democrático y fiel guardadora de los códigos marítimos internacionales, han pasado a la categoría de mito, y sería una realidad más que conseguir en estos momentos.

El pueblo español que lucha esforzadamente por sus libertades y por la de todos los trabajadores del mundo, afirma una vez más su voluntad de resistir que alienta en el pueblo que no puede desmayar ni retroceder porque esto representaría la muerte para él y la esclavitud para los suyos.

«Claridad» escribe a toda plana lo siguiente: «del fascismo internacional se pueden esperar todas las felonías; de la solidaridad proletaria todas las ayudas. Seamos dignos de éstas.»

Ocupase del manifiesto dirigido por nuestro Gobierno al país y de la criminal intromisión del fascismo en España y opina que no haría mal el Gobierno francés de preocuparse de regular con nosotros el derecho de visita de los barcos extranjeros a Marruecos, y lo mismo a los de la Península. La situación de la República Española será difícil, pero la de Francia e Inglaterra lo será, asimismo, cada vez más.

Primero: el fascismo ha emprendido únicamente su expansión con la ayuda a los rebeldes mientras los demás países nos ataban y se ataban con el Pacto de no intervención. Después reconoce al Gobierno faccioso y sus submarinos actúan descaradamente contra el «Cervantes» y el resto de nuestros barcos anclados en Cartagena. Es otra brazada de leña añadida por el fascismo internacional a la hoguera que tratan de encender.

Logrado el control del Mediterráneo por Italia y Alemania, la base del imperialismo inglés, su potencialidad económica encumbrada en sus colonias de Oriente, se derrumbaría totalmente iniciándose la decadencia de Inglaterra. Perdería su papel de primerísima potencia iniciándose un período que acabaría con ella como nación. Un poco más y Marruecos y las Baleares se transformarían en una base militar y naval italiana y alemana.

INFORMACION EXTRANJERA

Inglaterra toma medidas Malta.—Del puerto de la Valette ha salido con rumbo a las costas españolas cumpliendo órdenes superiores, la primera flota de submarinos británicos.

Importante huelga en New York

New York.—Se han declarado en huelga los oficiales de la Marina Mercante, por solidaridad con los obreros de

los Docks. Los huelguistas pasan de 16 000.

El premio Nobel

París.—Ha causado excelente impresión la concesión del Premio Nobel de la Paz al escritor alemán Carlos Von Osieski. Dicho escritor antifascista se encuentra gravemente enfermo a causa de los malos tratos que recibió en un campo de concentración.

Tirantez entre Rusia y Alemania

París.—Las impresiones políticas son de que hay planteada una partida europea de gran envergadura, como lo prueba la gran tensión diplomática entre Alemania y Rusia. La Sociedad de Naciones habrá de entrar en acción para resolver el mayor problema que se le ha presentado hasta la fecha.

Una interesante nota del buque ruso «Petrowsky»

Moscú.—Se ha recibido una nota del buque soviético «Petrowsky», el cual fué apresado por los facciosos españoles cuando navegaba en aguas del Golfo de Vizcaya. Fué conducido a Ferrol, en donde, antes de entrar, se le ordenó que arriase la bandera, pero la tripulación se negó. Cuantan que Ferrol se encuentra muy defendido en su entrada, comprobando que colaboran en ello técnicos alemanes.

Sin embargo, los soldados tienen el aspecto de pasar grandes privaciones y poca espíritu combativo. Dentro del puerto se encontraban varios buques alemanes descargando material de guerra.

Después de permanecer en Ferrol algunos días, el «Petrowsky» fué autorizado a proseguir su viaje.

Formidable explosión en una fábrica de armas

París.—Noticias de Italia dicen que en las fábricas de armamento de Montecassini se ha producido una formidable explosión que ha costado la vida a 50 obreros resultando además 20 heridos.

El edificio ha sufrido grandes desperfectos.

La señorita

Faustina Carmen Martorell de Lete

Ha fallecido esta madrugada a los 32 años de edad

— E. P. D. —

Su madre, hermanos, hermanos políticos, tíos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida.

Casa mortuoria:

Traballuger, 86

Don Nicanor Menéndez Casanova, Comandante Militar de la isla de Menorca y de acuerdo con el Comité de Guerra de la misma,

HAGO SABER: Con el fin de organizar el Ejército de retaguardia de esta Isla, y aumentar con ello los medios de defensa, se hace una movilización general de todos los varones comprendidos entre los 18 a 50 años, a excepción de los que se encuentren en servicio activo.

La prestación se efectuará en las respectivas Comandancias Militares, y en donde no existan, en las Comisiones Gestoras, finalizado el plazo de presentación a las 24 horas del día 29 del actual.

Todo ciudadano comprendido en el presente Bando que sin causas justificadas dije de presentarse será considerado faccioso y se le aplicarán las Leyes de Guerra.

Dado en Mahón a veinte y cuatro de Noviembre de mil novecientos treinta y seis.—Nicanor Menéndez.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

BALON TRITANON

MIÉRCOLES Tarde a las 6'30. — Entrada única 0'55

- 1.º Actualidades "Universal".
- 2.º Aunque parezca mentira.
- 3.º CROMOS DE ESPAÑA.—Preciosa revista con vistas de Palma, Avila, Caceres, Valencia, Alcalá de Henares, Toledo, Segovia, etc., etc. acompañada con música de cada región.
- 4.º

EL VALLE DEL INFIERNO

por BUCK JONES

5.º Un mal vecino película cómica.

CASINO DEL CONSEY

JUEVES tarde a las 6 — VIERNES a la misma hora

Sesiones ultra-populares — Entrada única 55 céntimos

DESHONOR

drama policíaco sobre los robos de píeles en Nortamérica

EL TORRENTE VENGADOR

Grandioso drama de cow boys, moderno, sin estrenar en España, por KEN MAYNARD y su caballo Tarzán